

## “Hay que cuidar el T-MEC”

Llama Fernández Carbajal a México a “reinventarse”

ESTHER HERRERA

# Femsa pide “reinventar” México y crear confianza

**Oportunidad.** José Antonio Fernández Carbajal, presidente del grupo, advirtió que se debe cuidar al máximo la relación con socios T-MEC, pues es un instrumento de éxito

ESTHER HERRERA Y CRISTINA OCHOA/MONTERREY

Para que México pueda sacar provecho económico del nuevo orden en el comercio internacional y los cambios en las cadenas de suministro en diversos países debe “reinventarse”, dijo José Antonio Fernández Carbajal, presidente del consejo de administración de Fomento Económico Mexicano (Femsa).

“Tenemos infraestructura, mano de obra altamente calificada, experiencia y beneficios de casi treinta años en el libre comercio. Sería imperdonable dejar pasar esta coyuntura. Por lo que en muchos aspectos, debemos reinventarnos y asegurar las mejores condiciones de certidumbre jurídica y seguridad.

“En pocas palabras, tenemos que generar confianza que cualquier inversionista busca para la producción y transporte seguro de las manufacturas y, sobre todo, cuidar al máximo la relación con nuestros socios del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que debe ser considerado como un instrumento para el éxito”, dijo durante su mensaje en la entrega del Premio Eugenio Garza Sada 2022.

El también presidente del consejo del Tecnológico de Monterrey enfatizó que la nación tiene una oportunidad única de

crecimiento económico con el *nearshoring*, que es cuando las empresas acercan sus centros de producción a sus principales mercados de consumo.

Pero para ello, el empresario insistió en que debe reinventarse México en distintos ámbitos de su vida, como el sistema político, para contemplar una visión a largo plazo y que se impulse a las innovaciones en ciencias, tecnología y conocimiento.

“Debemos reflexionar sobre cómo influir, fortalecer y transformar los sistemas de representación política y las instituciones que desde la sociedad construimos a lo largo de años, con el objetivo de vivir siempre en democracia y libertad”, agregó.

El miembro emérito de la US-México Foundation reiteró su perspectiva respecto al “capitalismo consciente” que, dijo, es la manera en la que los beneficios que genera la economía del mercado sean compartidos entre toda la sociedad.

Fernández Carbajal dijo que en la nación se tiene una mirada corta hacia el futuro y muy larga hacia el pasado, que en muchas ocasiones se vuelve el referente principal de las decisiones.

“Es muy importante aprender de la experiencia histórica, pero esta no debe ser un obstáculo pa-

ra que un país y una sociedad planeen su futuro y lo construya.

“Pensemos en grande, con una visión amplia y sobre todo de largo plazo, pensemos en el futuro y no en el pasado, imaginémoslo lo que puede ser México no uno o dos años, sino dentro de 20, 50 o 100 años. En otras palabras, los invito a reinventarnos”, remarcó el empresario de 68 años.

### Sede del diálogo

El Diálogo Económico de Alto Nivel (DEAN) entre México y Estados Unidos se llevará a cabo en las instalaciones del Tecnológico de Monterrey.

De acuerdo con fuentes allegadas al evento que se realizará el próximo lunes 12 de septiembre en la ciudad de Monterrey, la institución recibirá al secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard; a la secretaria de Economía, Tatiana Clouthier, y a los titulares de los Departamentos de Estado, Antony Blinken, y de Comercio, Gina Raimondo.

Lo que se tiene hasta el momento es que los temas del encuentro se desahogarán en un solo día; el canciller Ebrard adelantó en una entrevista a MILENIO que hablarán sobre equipo médico, farmacéutico, electromovilidad y microprocesadores, además de trabajar en un marco para el desarrollo de la red 5G. ■



Fecha <b>06.09.2022</b>	Sección <b>Negocios</b>	Página <b>PP-16</b>
----------------------------	----------------------------	------------------------



**Entregan premio a Luis Salvador Alcalá Alba del Grupo de Industriales de Aguascalientes (GIA). RAÚL PALACIOS**